

1810

30 DE JUNIO

2010

Bicentenario de la Prefectura Naval Argentina



200 AÑOS

AL SERVICIO DE LA PATRIA
PREFECTURA
NAVAL ARGENTINA

Contenido

| | |
|---|-----|
| Prólogo del Prefecto Nacional Naval | 9 |
| Salutación del Subprefecto Nacional Naval | 11 |
| Reseña Histórica de la Prefectura Naval Argentina | 13 |
| Símbolos Institucionales y Uniformes Históricos | 48 |
| Organización Institucional | 50 |
| Ámbitos de actuación y despliegue geográfico | 52 |
| Prefectos y Subprefectos Nacionales | 58 |
| Biografía del Prefecto Nacional Naval | 67 |
| Biografía del Subprefecto Nacional Naval | 71 |
| Plana Mayor de la Prefectura Naval Argentina | 75 |
| Actos Centrales del Bicentenario | 77 |
| Primer Encuentro Internacional de Servicios Guardacostas | 101 |
| Salutación del Secretario General de la Organización Marítima Internacional | 109 |
| Acontecimientos y saluciones a nivel regional e internacional | 111 |
| Otros eventos y celebraciones | 117 |
| Agasajo a Oficiales Superiores retirados | 119 |
| Día Marítimo Mundial | 134 |
| Reunión de la Red Operativa de Cooperación Regional de Autoridades Marítimas de las Américas (ROCRAM) | 140 |
| Participación del Guardacostas PNA GC-24 Mantilla de la Revista Naval del Bicentenario de la República de Chile | 144 |
| Actos en Dependencias de la Prefectura Naval Argentina | 146 |
| Mensaje a generaciones venideras | 235 |
| Epílogo | 239 |



Presentación

La Prefectura Naval Argentina celebró durante el transcurso del año 2010 el bicentenario de su nacimiento como institución de la Patria.

Sobre la significación de este hecho y sus pormenores ilustran las páginas de este libro, que tiene el propósito de concentrar testimonios de un pasado pleno de sorprendentes manifestaciones de esfuerzo y constante desarrollo y un presente de singulares realizaciones.

Nuestro bicentenario representa un espacio de tiempo significativo caracterizado por la labor de una sucesión de generaciones con desenvolvimiento propio, paralelo al de la Nación, pero caracterizado por influjos culturales, sociales y profesionales que le brindaron conformación sólida y precisa, base de una personalidad perdurable.

Este conjunto de características colectivas, que definieron siempre al perfil del personal y las actividades de la Prefectura, más allá de las facetas individuales de relieve particular, constituyeron y son aún hoy el centro de un ambiente de actividad con aptitud para intervenir o desempeñarse en un aspecto específico, de trascendencia económica y social.

Tales influjos se trasladaron al medio teniendo por este a personas, objetos y actividades, sobre los que se imprimió predominio o fuerza moral determinantes del éxito de la misión base del crecimiento y suceso institucional.

Los organismos por un lado como asiento, base material o razón visible de una existencia institucional y los hombres en sus establecimientos, centro de actividades normalmente silenciosas pero tantas veces agitadas hasta el extremo y centro de hechos conmovedores y perdurables, conformaron en el tiempo escenarios y protagonismos de existencia singular.

Efectuando un examen de los sucesivos períodos que abarca este bicentenario es posible identificar en el pasado un reiterado afincamiento de personal en lugares remotos, centro luego de núcleos poblacionales muchos de ellos de importante desarrollo, y en la actualidad, entendiéndose por tal las últimas décadas, la participación en forma creciente de cuanto concierne al comercio internacional, generando organismos regionales y mecanismos para considerar cuestiones de interés común, entendiéndose por tal el interés de las comunidades en la seguridad de las vidas y bienes en las aguas, la protección del medio ambiente y la multiplicidad de cuestiones jurídicas y técnicas comprendidas.

De una u otra forma, excediendo los límites de lo cotidiano en cada lugar de trabajo y más allá de la descripción de acontecimientos determinados, puede compendiarse la trayectoria de la Prefectura como un protagonista definido del desenvolvimiento político, social y económico del país, del que recibe los ecos de su crecimiento y desarrollo y al que aporta y entrega el fruto de su propia evolución y continuo progreso.

Estas páginas no son más que el testimonio de las actitudes y sentimientos que el bicentenario de la Prefectura Naval Argentina motivó en círculos propios y vinculados, en nuestro país y en el exterior, las ceremonias y homenajes recordatorios que se suscitaron con tal motivo y un mensaje renovado de afectuosa salutación a las generaciones futuras.

La Dirección